Alhambra Venture diseña el futuro

Arranca Campus In Watch, un foro dedicado a la creación de aplicaciones por programadores jóvenes

El evento se desarrolla de forma simultánea en Berkeley, Barcelona y Córdoba con la participación de 300 personas

:: ANTONIO SÁNCHEZ

GRANADA. Como unos niños en la mañana del día de Reyes, medio centenar de jóvenes disfrutaban ayer con un inWatch Z, un teléfono diseñado para llevarlo en la muñeca. Era el comienzo de Campus In Watch, un foro organizado por Alhambra Venture que está dedicado a la creación de aplicaciones para este diminuto smartphone.

El evento, que se desarrolla de forma simultánea en Berkeley (EE UU), Barcelona y Córdoba, reúne en todo el mundo a 300 personas que trabajarán todo el fin de semana para crear la mejor aplicación para este dispositivo.

Ayer se inauguró en la fundación del Parque Tecnológico de la Saluden de Granada este encuentro de innovación. Los participantes saben que nada puede dejarse a la improvisación porque mañana domingo un jurado decidirá quién ha hecho el mejor trabajo. El ganador obtendrá un viaje a Barcelona para participar en la primera semana de marzo en el Mobile World Congress y uno de los participantes ganadores -trabajan en grupos de tres a cinco personas- obtendrá un contrato en prácticas en Global In Devices. La Universidad de Granada también colabora con la iniciativa y ayer cuatro mentores ya empezaban a guiar a los desarrolladores en el diseño de su aplicación.

EN BREVE

▶ Alhambra Venture. El foro de innovación organizado por IDEAL impulsa este proyecto destinado a programadores de apps.

▶ Colaboradores. Global in Devices, Parque Tecnológico de la Salud y Universidad de Granada participan en Campus in Watch.

En los ocho grupos de trabajo había recelo en desvelar la temática sobre la que iban a crear la futura app. Eran conscientes de que cualquier idea que se le diera a los adversarios podría ser buena y guardaban con mimo sus proyectos.

No obstante, todos coincidían en que la programación para este reloj inteligente es complicada dado que se trata de una tecnología que apenas se encuentra implantada. «No es lo mismo que hacer una aplicación para un teléfono móvil, que todos sabemos ya como funciona», explicó uno de los participantes. La primera tarea de la tarde, por tanto, consistía en hacer un detallado análisis del inWatch Z para saber cómo programar la futura app, en función de las características del soporte.

El director general de IDEAL, Diego Vargas, señaló durante la presentación del evento que conoce «el potencial que tiene la ciudad» y animó a los participantes a ser referentes en la provincia en los próximos años con la creación de empresas. «Vosotros vais a tirar de Granada», aseguró a los participantes, a los que animó a trabajar para obtener buenas aplicaciones.

La fundación del Parque Tecnológico de la Salud acoge en sus instalaciones las sesiones de trabajo. Jesús Quero, director del PTS, se mostró «ilusionado» por ser sede de este Campus In Watch y se mostró confiado en que los participantes, «con su destreza y conocimientos», lograrán diseñar aplicaciones que mejorarán la calidad de vida de muchas personas. «Tenemos mucha ilusión en que de aquí salgan proyectos que puedan transformarse en empresas», afirmó.

Héctor de Castro, director de marketing de Global in Devices, celebró que puedan trabajar de forma simultánea jóvenes de diferentes universidades en Campus in Watch. A su juicio, las tecnologías «nos van a cambiar la vida» y por ello es necesario apostar por el talento joven y la innovación.

El día de hoy estará destinado a la creación de la aplicación. Mañana por la mañana se le darán los últimos retoques y a mediodía el jurado decidirá quién es el ganador.



Los participantes toman contacto con la zona de trabajo antes del comienzo del evento. :: RAMÓN L. PÉREZ



Cada grupo de desarrolladores dispondrá de un reloj inteligente. :: R. L. PÉREZ



EN BREVE

Nuevo delegado de la Agencia EFE en Costa Rica

MIGUEL ÁNGEL DEL HOYO

:: R. I. El periodista Miguel Ángel del Hoyo, hasta ahora delegado territorial y de Relaciones Institucionales de EFE en Andalucía, Ceuta y Melilla, se incorporará el próximo 1 de marzo como delegado de la agencia informativa en Costa Rica. Del Hoyo desarrolló buena parte de su carrera profesional en Granada.



'Fin de semana', de la Cope, desde Granada

HOY, EN EL AYUNTAMIENTO

:: R. I. El programa 'Fin de Semana', de la Cope, se realiza hoy desde el salón de plenos del Ayuntamiento de Granada a partir de las 10 de la mañana, con la presencia de su conductora Cristina López Schlichting.

Además del repaso a los temas de actualidad, el programa de emisión nacional recibirá la visita del alcalde de Granada, José Torres Hurtado, y del presidente de la Diputación, Sebastián Pérez. La celebración del Festival de Cine Clásico Retroback o la capitalidad mundial de la literatura que logró recientemente Granada serán alguno de los temas que desde 'Fin de semana' se darán a conocer a los cientos de miles de oyentes que cada sábado y domingo escuchan el programa de Cristina López Schlichting.

La entrada al salón de plenos de Ayuntamientoserá libre, desde las 9.30 de la mañana, hasta completar aforo.

Las mujeres cobran un 19,84% que los hombres

GRANADA

:: R. I. Tal y como señala un informe elaborado por UGT Granada, bajo el título 'Un reparto Patriarcal de la Riqueza', con motivo de la celebración, mañana, del Día Europeo por la Igualdad Salarial entre Mujeres y Hombres, las granadinas cobraron de media 12.895€ al año en 2013, mientras que en el caso de los hombres, esta cifra asciende a 16.198€, lo que supone una brecha salarial del 19,84%.

EL PRESTIGIO DE LEER

Emilio Herrera Cardenete Director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Granada

«Desde un punto de vista profesional he de ser crítico con el tratamiento que, a veces, se da a ciertos temas de arquitectura y a los urbanísticos»

«Utilizo la prensa para la elaboración de algún artículo y trabajo»

«Persigo estar informado de una forma generalizada; por tanto, en principio, me interesan todas las secciones»

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Es lector asiduo de prensa desde pequeño. Emilio Herrera Cardenete, director de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Granada (UGR), tiene bastantes anécdotas y recuerdos de la lectura de IDEAĹ. «Recuerdo, por ejemplo, las prisas entre mis hermanos y yo -éramos familia numerosa- para conseguir leer primero IDEAL». Relata otra: «Cuando en mayo de 1988 fui reelegido decano del Colegio de Arquitectos, en un inserto de IDEAL se recogía: Emilio Herrera reelegido decano del Colegio Oficial de Arquitectos de Andalucía Oriental. Debajo, una fotografía, pero de Emilio Herrera Ventura, mi padre, que no era arquitecto sino médico. La igualdad en el nombre y el manejo del archivo fotográfico habían producido el simpático error». Confiesa una manía, evitar a ultranza que se desencuaderne o desorganicen las hojas del periódico durante la lectura del

-¿Qué secciones le interesan más? ¿Y las que menos?

Persigo estar informado de una forma generalizada; por tanto, en principio, me interesan todas las secciones. En un segundo nivel, me interesan más las noticias de ámbito nacional, seguidas de las internacionales. Más en concreto, en IDEAL, sigo con especial interés todo lo referente a nuestra ciudad y provincia. La información deportiva la paso de una manera más superficial. También algunos tratamientos sobre temas de sociedad; sobre todo si implican algún cotilleo o son un poco amari-

-¿Qué temas le gustaría que tuvieran más espacio?



-No diría tanto de temas, de forma genérica. Son las ocasiones concretas las que hacen que, a veces, alguna información se te quede

-¿Cómo valora el tratamiento de temas de Arquitectura y urbanismo en la prensa?

-No podría generalizar. Desde un punto de vista profesional he de ser crítico con el tratamiento que, a veces, se da a ciertos temas de arquitectura y, quizá más, a los ur-

Síguenos er

Facebook

banísticos. Nuestra ciudad es muy dura, más bien difícil, en cuanto a sus opiniones sobre ciertos temas a cuya cabeza se encuentran los urbanísticos. Casi todas las cuestiones que se debaten en relación con lo anterior tienen componentes positivas y negativas; evaluarlas convenientemente es más sabio que apostar, desde posiciones intransigentes, por lo blanco o lo negro absolutos

-¿Desde su punto de vista qué

debería meiorarse en los medios?

–Todo lo que hacemos en nuestra actividad, sobre todo de carácter profesional, tiene que estar en constante autocrítica, con intención de una continua mejora, del cambio que mantiene viva nuestra obra. La prensa no se evade de esta premisa, aparentemente exigente, pero necesaria. Dicho esto, creo que el nivel de la prensa en España y, más cercanamente, en Andalucía y en Granada, es bastante bueno. Quizá sería importante un mayor esfuerzo para hacer más objetivas algunas opiniones y en ciertos casos, especialmente en lo relacionado con el ámbito político.

-¿Utiliza recortes de prensa para sus clases?

–No tanto para mis clases como para la elaboración de algún artículo o trabajo. Es muy bueno recurrir a ellos para refrescar una memoria que, con los años, va perdiendo capacidad. Algunas veces sorprende releer las noticias que se produjeron en tiempo real sobre alguna cuestión o situación que se esté considerando tiempo después.

-¿Es de quiénes guarda recortes de prensa?

–No de una manera sistemática u ordenada. Pero es cierto que recorto aquello que me es próximo o me interesa, especialmente en relación con lo profesional en todas sus vertientes: arquitectura, urbanismo, ciudad, universidad...



Pan recién hecho

elaborado en horno de leña

Plaza San Isidro (958 202 427) L-V 6:30 a 21:30 h

7:00 a 15:00 y 17.30 a 21:00 h 7:30 a 15:00 h

\$ 8:30 a 15:00 y 17:30 a 21:00 h

8:30 a 15:00 y 17:30 a 21:00

San José baja (958 202 427)



10 GRANADA Sábado 21.02.15

Informática coloca a Granada como cuarta provincia en impacto científico de España

Los investigadores con mayor influencia a nivel nacional están en el departamento de Computación e Inteligencia Artificial

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Las investigaciones que se hacen en el campo de la Informática por parte de científicos de la Universidad de Granada (UGR) siguen a la cabeza en ranking y en impacto. En un nuevo estudio bibliométrico a nivel nacional, realizado por el Grupo para la Difusión del Índice h (DIH), que se dedica a analizar el impacto de los investigadores españoles en términos de índice 'h' –cantidad de citas del artículo científico-, la provincia granadina se coloca la cuarta en España. Por delante están Barcelona, Madrid y Valencia. Se sitúa mejor que en otros índices de producción y de financiación que no suele superar el séptimo o décimo lugar.

En Inteligencia Artificial cuatro de los seis investigadores con más impacto están en Granada. Y en la categoría de Teoría y Métodos también hay de Granada. Los cinco son miembros del departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial de la UGR.

En el listado de los mejor situados están el profesor Francisco Herrera y en segundo lugar Enrique Herrera. A ellos se suman Óscar Cordón, tercero, y Manuel Lozano, sexto. En Teoría y Métodos está José Luis Verdegay. «No somos solos los cinco investigadores que estamos en los rankings de Informática en posiciones visibles en este momento, hay otros muchos investigadores con un nivel científico de primera línea internacional. Si doy nombres me dejaré muchos fuera, pero me gustaría destacar a Salvador García que recibirá el premio del Consejo Social el día 24 a la trayectoria de jóvenes investigadores», valora Francisco Herrera.

«La evaluación en ciencia no puede reducirse a un número, pero el índice 'h' da una muestra del impacto que la investigación de un investigador tiene en la comunidad científica, nos habla del uso que de esos artículos hacen otros investigadores cuando los citan. Además del índice 'h' hay que tener en cuenta la repercusión de la investigación hacia nuestra sociedad, tanto a nivel de transferencia a las empresas como por la formación de estudiantes de máster y doctorado en temáticas de interés para nuestra sociedad. Esto puede ser medido porque los artículos sean utilizados para la creación de patentes o bien porque la investigación y el conocimiento adquirido y desarrollado tenga una repercusión directa en la transferencia de conocimiento en términos de contratos con empresas», explica Francisco Herrera.

Y añade: «El tercer aspecto que pasa más desapercibido es cómo



El profesor Francisco Herrera. :: A. AGUILAR

ese conocimiento que está siendo citado y considerado a nivel científico se transfiere a nivel de formación de estudiantes, en qué medida esa temática de investigación tiene presencia en la formación de los estudiantes de máster y doctorado, y cómo esto puede transferirse a la sociedad en términos de formación de egresados que cuya formación sea útil para nuestra sociedad».

Apoyo de las administraciones

Con estos datos en la mano la pregunta es si se debe apoyar más desde las administraciones a los investigadores de mayor impacto. La respuesta: «Sí, sin ninguna duda. Apoyar a los investigadores que tienen un alto impacto científico es apoyar la excelencia científica, pero no solo a esos investigadores individualmente, si no a sus grupos de investigación y a los departamentos donde se hace investigación reconocida internacionalmente...».

Lamenta que, «desgraciadamente, hay que decir que el apoyo a la investigación de excelencia apenas está recogido en un plan de investigación a ningún nivel, nacional, regional o local, brillan por su ausencia, y hay que decirlo así de claro aunque no guste. En este país solo se han hecho planes de excelencia en Cataluña (proyecto Icrea) y el País Vasco (proyecto Ikerbasque) para captar talento científico y reconocer la excelencia científica. En las demás regiones hemos de mirar hacia estas regiones con una sana envidia. Hemos de reconocer que en Andalucía hemos tenido unos años con una importante inversión en los conocidos Proyectos de Excelencia de Andalucía. Inversión importante y que hay que destacar, pero ha sido un café para todos muy bien recibido. Cuando se terminaron los fondos se aca-

LO CONTÓ IDEAL

AMANDA MARTÍNEZ

Alberti llegó a Granada

i altas son las torres, el valor es alto. Venid por montañas, por mares y campos.

Entraré en Granada»

Rafael Alberti había prometido a García Lorca que vendría a Granada. Tras la muerte del amigo, la promesa quedó en el aire. Al pie de la Puerta de Elvira, el alcalde de la ciudad, Antonio Jara, recibía al 'primo' de Federico con una bandera blanca y verde. «Este es un momento para sentir, más que para razonar», dijo el primer edil. El gaditano, con la emoción de la promesa cumplida, recibió las llaves de la ciudad. Al cruzar el arco, Alberti inclinó la cabeza v de lo alto del muro lanzaron banderitas verdiblancas. Luego subió a la Alhambra donde se sintió como un niño jugando en el país de las maravillas. «¡Qué cosa loca,



RECIBIMIENTO El alcalde Antonio Jara le entrega las llaves de la ciudad. Foto. José Garrido/ Archivo de IDEAL

qué maravilla!» decía mientras acariciaba, con un amor entrañable, los arabescos de la Alhambra. Aclamado junto a Carrillo en Bib Rambla pidió el 'sí' en el referéndum andaluz en un mitin que comenzó con un beso en la mejilla a la niña, que en nombre de la ciudad, le entregó un ramo de claveles rojos antes de recordar, con voz grave y

mirada al infinito, su amistad con García Lorca y concluyó recitando la 'Balada del que nunca fue a Granada' ante el silencio expectante de los más de diez mil asistentes.

Alberti volvería a Granada en varias ocasiones. En aquellas visitas se encontró con un grupo de jóvenes poetas, de la llamada Otra Sentimentalidad, que pasearon a Rafael por la Tertulia: Benjamín Prado. Luis García Montero. Álvaro Salvador, Joaquín Sabina, Javier Egea o Luis Muñoz. En junio de 1980 se le hermana con Pablo Neruda y en 1989 con su «primo» Federico. Ofrece un recital en la Alhambra: «Nunca he sentido el eco de mi voz resonar más armoniosamente que junto al viejo romance de la pérdida de Alhama», decía en 'La arboleda perdida'. Alberti fue doctor honoris causa por la

LA NOTICIA

A la Alcazaba por el Gran Espolón

En febrero de 1965 los montañeros de la Sociedad Sierra Nevada Carlos Vázquez y Alejandro González consiguieron coronar la cara norte de la Alcazaba, en la primera escalada invernal que se realizaba por la vía del Gran Espolón. En aquellos días la Sierra era también protagonista por acoger el Campeonato de España de Esquí de Fondo. Jesús Pérez renovó su título de Campeón Nacional.

LA PORTADA

El 23 de febrero de 1980 Felipe González ofreció un mitin ante 15.000 personas en la plaza Bib-Rambla. «Nosotros no queremos dividir a este pueblo», dijo el líder



de los socialistas al pedir el 'si' para el referéndum de Autonomía.

La Madraza y la Casa de la Cultura

uelve el tema de la Casa de la Cultura. Los pintores vuelven a presentar el problema. Tanto la Casa de América como el Centro Artístico o salas particulares pueden tener sus locales que siempre benefician a la ciudad, pero hace falta una Casa de la Cultura para los artistas en general. A raíz de un artículo firmado por Miguel Masegosa, del Cuerpo de Archiveros del Estado, surge la idea de solicitar al Ayuntamiento que haga las gestiones para conseguirla. Bien es verdad que los terrenos que pudiera ceder no son céntricos y las salas de exposiciones y conciertos necesitan un lugar en el corazón de la ciudad.

Enrique Hernández y Antonio Moscoso han coincidido en el lugar adecuado: La Madraza, en la calle de los Oficios. No habría que construir, sino restaurar y con ello se conservaría un edificio importante, en el que se encuentra actualmente la oficina del Festival Internacional de Música y Danza. La Madraza tiene, además, la ventaja de encontrarse en un lugar céntrico por donde pasa la mayoría del turismo que llega a Granada y podría conocer las obras de los artistas granadinos. Por otra parte, al conservarse dignamente el edificio, daría realce y prestancia a un lugar dedicado totalmente a la cultura, con su biblioteca, sala de conciertos y exposiciones

Andar por Casa. Manuel Gómez Montero. Publicado en IDEAL el 25 de febrero de 1970

Maduro saca músculo ante la oposición

El presidente venezolano desoye las denuncias y lleva ante la Justicia al alcalde de Caracas por dirigir supuestos intentos de golpe de Estado

:: MILAGROS L. DE GUEREÑO

LA HABANA. El alcalde metropolitano de Caracas. Antonio Ledezma, uno de los opositores más férreos del chavismo, fue presentado ayer ante la Justicia venezolana después de su violenta detención la tarde del jueves. Nicolás Maduro confirmó que será procesado por «todos los delitos cometidos contra la paz del país» durante su vida política, y que incluyen responsabilidad en asesinatos y muertes durante manifestaciones.

La orden de la Fiscalía se cursó después de que junto con otros alcaldes -que calificaron el arresto de «dictatorial» – llamara a la transición. Su esposa, Mitzy Capriles, denunció que el presidente «tiene miedo» de sus detractores. Exmandatarios latinoamericanos y organizaciones de derechos humanos han rechazado la «brutal» y «arbitraria» detención.

El sucesor de Hugo Chávez afir-

mó que Ledezma «pretende utilizar la doble banda de los cargos públicos legales para buscar la violencia, el atentado golpista, la desestabilización». Agregó que fue detenido «por orden de la Fiscalía» y «va a ser

procesado por la Justicia venezolana para que responda por todos los delitos cometidos contra la paz del país, la seguridad, la Constitución..., ya basta de conspiraderas». El chavismo lo acusa de haber ordenado los asesinatos del Caracazo, de apoyar el golpe de Estado contra Hugo Chávez del 2002 y de ser el cabecilla del co-

letazo de este mes del fallido «golpe azul». El oficialismo denuncia una «manipulación mediática colosal» al presentar a Leopoldo López, María Corina Machado v otros dirigentes antichavistas como perseguidos

políticos y no como instigadores de las «guarimbas».

Ledezma rechazó la semana pasada esas acusaciones. «En lo que va de régimen de Maduro ya van 12 supuestos golpes de Estado. Aquí

los que tienen el golpismo en los tuétanos son estos señores que están en el Gobierno», denunció. Su arresto se hizo, según sus abogados, sin una orden firme. «Mi oficina pretende ser allanada en este momento por varios policías del régimen, torre Exxa, el Rosal», alcanzó a escribir en Twitter.

Más de 50 policías del Sebin (Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional) ingresaron con violencia en el edificio, rompiendo cristales y tirando mobiliario y documentos. Su mujer aportó detalles: «Funcionarios encapuchados dispararon en varias oportunidades y se llevaron a Antonio a empujones».

El primer presidente obrero de Venezuela, que afronta una grave crisis social y económica por la bajada de los precios del petróleo, el desabastecimiento, y la falta de dólares, aseguró que «desde Madrid, la derecha; de Bogotá, la ultraderecha, y de Miami, la ultraderecha, han hecho un eje para conspirar contra nuestra patria, y todos los días sacan barbaridades del país». Acusó a la prensa española: «En primera plana salen mentiras, manipulaciones contra la revolución, como se hizo contra Chávez».

Por otra parte, en la comparecencia, Maduro informó de que había viajado a La Habana. «Aproveché que era martes de carnaval y visité al comandante Fidel Castro». Quienes critican la «cubanización» del país petrolero dicen que fue a recibir «instrucciones».



«Yo soy la resurrección y la vida, el que cree en mí no morirá.» (Jn 11-35)

Ayer viernes, día 20, subió a la casa del Padre, la religiosa

Madre Pureza de María Mula Casas

(ESCLAVA DE LA INMACULADA NIÑA) Después de 68 años de entrega al Señor

Sus hermanas de congregación; sus hermanas, M.a Dolores, M.a Teresa y M.a Reina Mula Casas; y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las ONCE Y MEDIA de la mañana, desde la casa provincial de las Esclavas de la Inmaculada Niña (Cmno. Bajo Huétor), hasta la capilla del colegio, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 21 de febrero de 2015





IN MEMORIAM

D.a Jenifer Paredes Cáceres

(ALUMNA DE LA FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA)

EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA, EL CONSEJO DE GOBIERNO Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA GRANADINA

SE UNEN al dolor de familiares, compañeros y amigos por su pérdida.

Antonio Ledezma.

Su sepelio tendrá lugar en el tanatorio municipal de San José, a las NUEVE de la mañana, de hoy.

Granada, 21 de febrero de 2015



D.a Jenifer Paredes Cáceres

EL DECANO, LA JUNTA DEL CENTRO Y TODOS LOS MIEMBROS DE LA FACULTAD DE TRABAJO SOCIAL

NUESTRO más sincero pesar a los familiares y amigos.

Granada, 21 de febrero de 2015



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Rosario Torres Serrano

Que falleció ayer 20 de febrero de 2015, a los 83 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Q. E. P. D

Su director espiritual; su desconsolado esposo, don Antonio Torres Fernández; sus hijos, doña Lucia, doña Encarnación, don Antonio Manuel, don Francisco y don José Torres Torres; hijos políticos, don José, don Alejandro, doña María José, doña Lourdes y doña María Carmen; hermanos, doña Consuelo, don Manuel y doña Luisa Torres Serrano; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CINCO de la tarde, desde los velatorios de funeraria Las Gabias, hasta la iglesia parroquial de la Encarnación de las Gabias, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores quedarán agradecidos.

Las Gabias, 21 de febrero de 2015

46 DEPORTES
Sábado 21.02.15
IDEAL

Una treintena de palistas luchan por las medallas en el Estatal

TENIS DE MESA

.. і м

GRANADA. Ayer arrancó en Valladolid el torneo Estatal, campeonato en el que se reúnen los mejores palistas de todo el país con tal de determinar el cuadro de honor de cada una de las diversas categorías en liza. Un total de treinta y tres palistas granadinos sellaron su clasificación para este Nacional después de destacar en los Zonales o la competición clasificatoria en la que se expidieron los últimos billetes para participar en la gran fiesta patria del tenis de mesa.

Baza, Almuñécar, La Zubia, Ciudad de Granada y Huétor Vega son los clubes representados en este Estatal en el que competirán desde benjamines a veteranos, así como la modalidad de deportistas con discapacidad. A esta representación hay que unir a los granadinos presentes en otros conjuntos de fuera de la provincia, como es el caso de Laura Ramírez (Priego). El apartado infantil será el que cuente con una masiva presencia con una decena de jugadores granadinos.

En el pabellón Pisuerga se darán cita estos días casi setecientos palistas en total, una elevada cantidad en la que tratarán de sobresalir los nazaríes. Tras una primera fase de grupos, hoy comienza una lucha por las medallas en la que se espera disfrutar del éxito de los jugadores procedentes de tierras granadinas.

Las chicas del 'Uni' arrancan su fin de semana más trepidante

Las jugadoras de Fran Santos abren las puertas de Fuentenueva para jugar su primera final ante Sant Boi (18 horas)

VOLEIBOL

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El selecto trayecto hacia la Superliga femenina de voleibol solo permite la entrada a los dos primeros clasificados en cada uno de los dos grupos de la división de plata de nuestro país. Uno de ellos parece reservado para el líder Voley Playa Madrid, mientras que el CD Universidad de Granada ambiciona a quedarse con el otro. Para ello, las granadinas deberán superar con éxito la doble cita de este fin de semana en Fuentenueva.

Dos finales afrontan las discípulas de Fran Santos si quieren adueñarse de ese billete a la lucha por el ascenso a la élite. La primera tendrá lugar esta tarde (18 horas) contra el Sant Boi, cuarto en la tabla con los mismos puntos que las granadinas, si bien dos partidos menos en su haber. Las chicas del 'Uni' pelearán por lograr una victoria que alargue su ilusión hasta el duelo de mañana, en el que se enfrentarán al segundo clasificado, el Sant Cugat (12 horas). El ánimo de revancha está bien présente en las anfitrionas, pues en la primera vuelta hincaron la rodilla contra estos dos oponentes catalanes. Ahora toca resarcirse y meterse así de lleno en la lucha por el único pasaporte a la fase de ascen-



Fin de semana clave para las jugadoras de Fran Santos. :: A. AGUILAR

so que aún no tiene propietario. La capitana Celia Bédmar volverá a comandar un ataque que estará dirigido por Carmen Morales. La labor de esta última en la distribución puede ser el aderezo perfecto de un bloque que, contra todo pronóstico, está rindiendo a un extraordinario nivel y sin que se perciba la inexperiencia propia de ser esta su primera temporada en la Superliga-2.

Entre los dos compromisos del plantel femenino tendrá lugar el del

conjunto masculino del Universidad de Granada. Los chicos de Cipriano Pérez reciben en Fuentenueva al Sabadell (20 horas). Los catalanes acosan a los capitalinos ahora mismo en la tabla al hallarse a tan solo un punto, si bien ninguno de ellos tiene opciones reales ya de meterse en la zona noble. Aun así, el 'Uni' saldrá a intentar escalar algún puesto más y establecerse definitivamente en la mitad alta de la clasificación en Primera división.

Casi dos millares de atletas se dan cita en Albolote para el GP fondo

ATLETISMO

:: A. MANSILLA

GRANADA. Un año más Albolote se convertirá, el próximo domingo, en sede del atletismo provincial al acoger el XXIII Premio de Fondo 'Iuan Antonio Ruiz Navarro - Villa de Albolote', incluido dentro del Gran Premio de Fondo de la Diputación. La prueba, una de las carreras más antiguas y prestigiosas, es una de las actividades deportivas más importantes y atractivas del calendario provincial. Reunirá a casi dos mil atletas (1.880 inscritos al cierre del plazo), por lo que su-pera con claridad las previsiones emitidas desde la concejalía de Deportes, que rondaban los 1.500 del año pasado.

La prueba se disputará a partir de las 11 horas sobre un circuito de 10 kilómetros que discurrirá a través del casco urbano de Albolote, con salida y llegada en el polideportivo municipal. Como novedad en esta edición cabe destacar que el consistorio alboloteño va a realizar una serie de actividades complementarias a la prueba, destinadas, principalmente a los más pequeños y a los acompañantes de los atletas inscritos.

Para ello se ha preparado en el campo de fútbol del polideportivo municipal una gran chocolatada –entre las 9 y las 10 horas de la mañana–, diversas actividades infantiles así como castillos hinchables.

Peligros arriesga su liderato en una cancha imbatida

FÚTBOL SALA

:: J. MARTÍN

GRANADA. El FisioSalud Peligros pondrá esta tarde en juego su liderato en el grupo XVIII de Tercera división masculina en un recinto donde no ha ganado ningún foráneo esta temporada. El Mancha Real, que hasta hace poco comandaba la tabla, comprobará la fortaleza de la plantilla de Ramón Balboa (17.30 horas). El técnico de los metropolitanos, que la pasada semana descansaron, asegura que «debemos ganar el partido en defensa, intentando dejar la portería a cero ante un rival que tiene dinamita arriba».

Aunque en la primera vuelta el choque entre ambos conjuntos finalizó con una sonrojante goleada favorable para los granadinos (11-2), Balboa matiza que «aquel resultado fue bastante engañoso. Ahora nos tocará replegar líneas y buscar los espacios». La principal credencial de los jienenses es que en su pista han



Duro asalto para Peligros. :: A. A.

registrado seis victorias y un solo empate, aunque en sus últimas dos jornadas como visitante ha encajado sendas derrotas contra Villanueva Mesía y Gádor, lo que debilita en cierta medida al oponente de esta semana del FisioSalud Peligros.

El Villanueva Mesía, el otro representante provincial en esta categoría masculina, se desplaza a Linares para jugar contra uno de los 'gallitos' de Tercera (18.15 horas). De hecho, los jienenses están a tan solo un punto de los peligreños, por lo que el cuadro maleno puede volver a echar una mano a sus paisanos, a la vez que se acercan de nuevo a los puestos más altos de la tabla.

Por su parte, en la modalidad femenina se registrará una de las últimas oportunidades del Albolote Futsal para no quedar desahuciado en Segunda división. Las alboloteñas viajan a Puertollano para enfrentarse esta tarde (17 horas) a Salesianos, antepenúltimo en la clasificación. Una nueva derrota condenaría prácticamente a las nazaríes al descenso deportivo. Más tranquilo está en ese sentido el Monachil, que en esta ocasión recibe al Alcantarilla murciano (19 horas). Para mañana quedará el choque como visitante del Loia en la pista del Roldán B. El filial marcha cuarto en la tabla, así que una alegría de las chicas del Poniente se traduciría en un enorme salto cuantitativo que prolongaría el buen momento de las jugadoras de Carolina García, quienes la pasada semana provocaron el primer 'pinchazo' del líder UCAM (1-1), quien se salvó de besar la lona en el último minuto.

El Sierra Nevada traslada su exilio al Carranque malagueño

HOCKEY HIERBA

:: J. M

GRANADA. El Sierra Nevada de hockey hierba es un club acostumbrado a vivir en la carretera. Mientras que sus partidos de casa los suele disputar en Alcalá la Real por no poder disponer de su recinto habitual, en esta ocasión el exilio cambia de escenario por medirse precisamente a la escuadra jienense. Por ese motivo la jornada de este fin de semana de los nazaríes se desarrollará en las instalaciones del Carranque en Málaga.

Allí se celebrarán mañana do-

Allí se celebrarán mañana domingo los dos encuentros de los conjuntos senior del Sierra Nevada. El primero en saltar a la palestra será el masculino (11.30 horas), que tratará de doblegar al Viator para encaramarse a los puestos de arriba de la clasificación en Segunda Andaluza. Los jugadores de Miguel López ya sometieron a los almerienses en la primera vuelta, en un encuentro que se suspendió con 1-3 favorable a los granadinos por las protestas de un jugador expulsado por el bando del Viator. Lucas y Rubén causarán baja para este choque, mientras que regresa Dani Lao a la lista.

Por su parte, el plantel femenino se mide al Alcalá (13 horas), contra el que no puede fallar con tal de mantenerse en lo más alto de la tabla. Después de empatar en tierras jienenses, el cartel de favorito cuelga de la solapa de las granadinas, que pueden recuperar a dos jugadoras importantes que se perdieron el último compromiso por motivos familiares.

Irene Ramírez y Noe regresan a la convocatoria de Salatti después de su ausencia, si bien la tripleta integrada por Belén, Caro y Paloma júnior se han encargado de asumir los galones durante los últimos partidos. Además, el Sierra Nevada femenino cuenta con Megan Hut, que cada vez está más entonada fisicamente y quien marcó un doblete la pasada semana.

Último encuentro asequible para un Universidad aún en zona de peligro

El cuadro arlequinado se mide esta tarde en Fuentenueva al CAU Madrid (16 horas) con el único objetivo de ganar

RUGBY

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. Al equipo del CD Universidad de Granada le faltan por encarar únicamente cuatro partidos de la fase regular de División de Honor B. La urgencia por sumar alguna victoria más se acrecienta en esta recta final, y más teniendo en cuenta que los arlequinados solo poseen opciones reales de triunfo en el encuentro de esta tarde contra CAU Madrid (Fuentenueva, 16 horas). De los otros tres choques, por mucho que dos de ellos también se celebren en casa, poco se espera por tener como contrincantes a los que ocupan la zona más alta de la tabla.

Los discípulos de Manolo Conde saltarán al terreno de juego de los 'paseíllos' universitarios con la obligación de obtener un triunfo que les aleje un poco más de la zona de peligro, sobre todo en previsión del temporal' que se le avecina en las últimas jornadas. Aunque ahora mismo está fuera incluso del puesto de promoción de descenso, esa situación puede cambiar en cuanto Cáceres o Boadilla puntúen en alguno de sus respectivos duelos.

El 'Uni' llega a esta cita con el refuerzo del bonus ofensivo pese al tropiezo en el feudo de Arquitectura (56-27), aunque deberá capear de nuevo numerosas bajas en todas sus líneas. Al sancionado Salagnat se le

Las Gabias acoge el campeonato de Andalucía de full contact

GRANADA. El pabellón municipal de Las Gabias acoge esta tarde a partir de las 17 horas el campeonato de Andalucía de full contact y K1, dos modalidades que poseen una amplia tradición en Granada. Será la primera vez que el torneo autonómico se celebre en la provincia, por lo que se ha generado una alta expectación sobre el papel que pueden cuajar los siete deportistas granadinos ante su público.

En el Andaluz –que cuenta con el apoyo del consistorio gabirro y la Federación autonómica de kick boxing- tomarán parte los mejores lu-chadores de cada una de las provincias de la región, quienes tratarán de conseguir en este torneo su clasificación para el campeonato de España. Las entradas para el evento cuestan ocho euros y pueden adquirirse en la taquilla del recinto.

unen los lesionados Gringo y Fabián Pérez por unas molestias en hombro y espalda, respectivamente. Junto a ellos permanece en la enfermería Agustín Pérez, mientras que tampoco han entrado en la lista por motivos académicos Villalobos.

El canterano Paco Morales, Javi Lomas y Pepo se perfilan como los delanteros titulares, aunque Iorga puede dejar la tercera línea y tomar la alternativa. La pareja de medios estará integrada una semana más por el capitán Sojo y Migue García, una continuidad que se prevé también en los centros y alas para atar la victoria en el vital duelo ante CAU Madrid de esta tarde.

Cita en Tenerife para el Maracena en su afán por escapar del 'pozo'

BALONMANO

:: J. MARTÍN

GRANADA. A pesar de que ya han transcurrido dos semanas desde la gran victoria sobre el Ingenio Gran Canaria (39-31), el STG Bus Maracena quiere prolongar esta tarde en Tenerife (20 horas) su estado de gracia. La jornada de descanso le llegó en un mal momento al conjunto de Jesús Escañuela, pues el sonoro triunfo sobre los insulares ha quedado un poco diluido en el tiempo. Además, la penúltima posición en la tabla de Primera Estatal empieza a quemar a los metropolitanos, por mucho que aún resten nueve jornadas de fase regular. El equipo tinerfeño será un duro adversario pues marcha quinto en la tabla, a tan solo un punto del segundo clasificado.



